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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】総務課 

会 議 の 名 称 茅野市人権尊重審議会 

開 催 日 時 令和 6年 6月 21日（金） 午前 9時～午前 10時 30分 

開 催 場 所 茅野市役所 8階大ホール 

出 席 者 

【審議会】宮下委員、北澤委員、竹内委員、樋口委員、山岡委員、赤羽委

員、矢島委員、宮下委員 

【事務局】市長、平澤総務部長、井出健康福祉部長、矢島総務課長、大蔵

企画課長、牛山 DX推進課長、久保山地域創生課長、小川市民課長、北澤

ﾊﾟｰﾄﾅｰｼｯﾌﾟのまちづくり推進課長、守屋社会福祉課長、北沢保険課長、小

穴健康づくり推進課長、長田保健福祉ｻｰﾋﾞｽｾﾝﾀｰ長、小林商工課長、北沢

こども課長、笹岡幼児教育課長、渡辺学校教育課長、矢嶋生涯学習課長、

荒井社会福祉課福祉高齢福祉係長、朝倉総務課行政係長、平田総務課行政

係主任 

欠 席 者 守屋委員 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数  

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 １ 開会 

 

 ２ 委嘱書交付 

 今井市長から委員に委嘱書が交付される。 

 

 

今井市長 

３ 市長挨拶 

皆さんおはようございます。お忙しい中、早朝からお集まりいただき、

誠にありがとうございます。 

ただいま、皆様に委嘱をさせていただきました。引き続き、よろしくお

願いいたします。 

茅野市は、平成８年に「人権尊重都市宣言」を行い、平成１２年に「茅

野市人権尊重に関する条例」を制定し、以来、あらゆる差別をなくし、市

民ひとりひとりの人権が尊重される住みよいまちづくりに取り組んでき

ました。ここ数年、新型コロナウイルス感染症が流行していた間、多くの

誹謗中傷で心を痛めた方がたくさんいらっしゃったのではないかと思い

ます。そういった中で茅野市においては大きな事案もなく、これも一重に

市民の皆さま方の人権に対する意識があってのことだと思っておりま

す。やはり相手の立場になって考えられることが大事だと思っておりま

す。市としましても、職員が一丸となって、問題の解決に努めていければ

と思っています。 

本日、ご審議を頂きますのは、令和６年度の茅野市の人権尊重に関する

施策についてですが、こちらは女性、子ども、高齢者、外国籍市民など

様々な分野の今年度の人権尊重に関する施策をとりまとめたものです。 

委員の皆様には、これらの施策がより良いものになるよう、それぞれの



2 

 

お立場からご意見を述べていただき、お力添えいただきますよう、お願い

申し上げまして、ご挨拶に変えさせていただきます。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

 ４ 委員及び職員自己紹介 

 （名簿に従い、委員、職員が自己紹介を行う） 

 

 

今井市長 

５ 正副会長の互選について 

 では、会長が決まるまでの間、私の方で議事を進めさせていただきま

す。資料の３ページにございます茅野市人権尊重審議会規則では、審議会

に会長及び副会長をそれぞれ１人置き、委員が互選する、というようにな

っております。委員さん方にご意見をお出しいただきたいと思います。 

 

 （特に意見はなかった） 

 

今井市長 事務局に腹案はありますか。 

 

事務局 昨年は保護司会の方にこの審議会の会長を、人権擁護委員さんに副会

長を務めていただいています。 

 

今井市長 ただいま、事務局から、昨年の会長は、保護司さん、副会長は人権擁護

委員さん、という説明がありました。今回は、会長に保護司の宮下さん、

副会長に人権擁護委員の北澤さんにお願いするということで、よろしい

でしょうか。 

 

 （異議はなかった） 

 

今井市長 ありがとうございます。それでは、会長に、宮下委員さん、副会長に北

澤委員さん、ということで決定いたしましたので、よろしくお願いいたし

ます。 

では、ここから議事進行を会長さんにお願いいたします。 

お二方は、前の席へ移動していただき、会長さん、副会長さんから一言

ご挨拶をいただいてからということで、よろしくお願いいたします。 

 

 

会長 

６ 正副会長あいさつ 

 みなさんおはようございます。ただ今、会長を仰せつかりました宮下荘

治郎です。不慣れでございますので、皆様のお力添えをいただければと思

います。よろしくお願いします。 

 

副会長 本会の副会長を務めさせていただきます、北澤いずみと申します。こう

いったことは不慣れですので、皆様のご協力をよろしくお願いいたしま

す。 
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会長 

７ 審議事項 

それでは、ここからは会則に従いまして私が議事を進めさせていただ

きます。 

本日予定されております案件は、お手元にお配りした次第のとおりで

あります。順を追って事務局から説明をお願いします。 

 

（１）「審議会等の会議の公開について」 

まず、（１）「審議会等の会議の公開について」を事務局から説明をお願

いします。 

 

事務局 （資料に従い、審議会等の会議の公開について説明。） 

 

会長 ただいまの事務局からの説明について、ご意見、ご質問がありましたら

お願いします。 

 

 （特に発言はなかった） 

 

会長 それでは、この会議の内容について非公開とする事由に該当するもの

ではございませんので、この審議会は公開ということでよいでしょうか。 

 

 （異議はなかった） 

 

会長 それでは、本会議は公開していくことで決定しました。 

 

 

会長 

（２）令和６年度茅野市の人権尊重に関する施策について(案) 

続きまして「審議事項」の（２）「令和６年度茅野市の人権尊重に関す

る施策について（案）」を事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 （資料に従い、事務局から令和６年度人権尊重基本方針等について、順

に説明を行う。） 

 

会長 ありがとうございました。始めに委員の皆様からご質問等いただいた

後、それぞれ感想をお話しいただければと思います。それではただいまの

事務局の説明について、多岐にわたっておりますので、いくつかに分けま

す。まずＰ２４までのところで何か質問等ございましたらお願いします。 

 

委員 Ｐ１８に特殊詐欺抑止装置の貸し出しについてありますが、これは無

料での貸し出しでしょうか。今もあるのでしょうか。 

 

事務局 はい、こちらの装置は無料で貸し出ししております。今も少し余りがご

ざいます。 

 

会長  他にはございますか。 

私から一つ質問ですが、Ｐ１４相談状況の非行相談のぐ犯行為等が令
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和５年度で急に増えていますがそれについて、なぜこのように増えたの

かわかれば教えていただきたいと思います。 

 

事務局  ぐ犯行為自体は犯罪になる前の状況になりますが、なぜこのように増

えたのかまでは検証できておりませんが、そういったところにアンテナ

を高く張って、相談に繋がったのではないかと考えております。 

 

会長  保護司の仕事をしていますと気づくのは、最近は犯罪率が低いです。で

も、ぐ犯の相談があるということは、まだしっかり支えていかなければい

けないのだなと思いました。 

 

委員  不登校に対してどのような形で対応しているかお聞きしたい。 

 

委員  学校として、私達の目指すところは、学校に登校する事のみを目標とし

ない。地域にも学びの場があるし、茅野市の学校にはサポートルームとい

うものもあるので、学びの場も多様化している。今までは家にいたり、教

室ではない場所にいた。今では自分たちで選んで学び、活動している。良

い方向に代わってきていると思います。 

 

会長 それではＰ２５以降に関わりまして、何か質問はございますか。 

では私の方から、小中学校におけるいじめの調査などはございますか。

今までに比べて、いじめ等の数をどの程度把握されているのでしょうか。 

 

事務局  毎月１回いじめの実態について小中学校から報告を挙げてもらってい

ます。細かなところも挙げてもらうということで嫌な思いをした時点で

些細だと思ったことでも、先生にはその子たちの気持ちを聞いてもらっ

て、その事案を教育委員会へ挙げてもらっています。教育委員会では、外

部の専門家へ委嘱してその方たちに各対応について不手際が無かったか

どうかチェックをしてもらっております。 

 

会長  それでは、他に質問はございますか。 

 

  （質問はなかった） 

会長  それでは、自分が携わっている事について、または感じていることなど

を委員さんからお話していただければと思います。 

 

委員  私はいま区議会議員をやらせていただいておりますが、今は新しい方

達で区に入らない方が多いです。街の発展のためにもいろいろやってい

かなければいけないなと思っております。 

 

委員  民生児童委員という立場で、普段高齢者の方とどう向き合えばいいの

かなと悩んでいることが多い。高齢者が何年にもわたって問題が続いて

しまい解決できないという話を聞く。その時に市の力を借りて、何年にも

わたる問題にならないようお力添えいただきたい。 
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委員  普段、障害者の方と接していて、ここ数年は発達障害の方が少しずつ居

場所を見つけて、職員と関わりを持って就労する方が増えているように

感じている。 

 相談状況に精神障害の相談があまり出ていないのはサービスを利用し

て計画に沿った支援がされているからで、今後もそういった福祉のサー

ビスに少しでも繋がっていけばいいなと思いました。 

 

委員  非常に幅広く活動されていて心強いです。メリハリのある活動が大事

だと感じました。計画等を制定するだけではなく、その内容の周知を徹底

していくことが大事だと思います。 

 

委員  日頃のニュースの中で、トラブルにより交際相手を殺してしまう事案

があって、相手を尊重することは当たり前のことだと思っていたので世

の中が大変な事態になっているなと感じました。市長の挨拶の中でもあ

りましたが相手の立場に立って考えるという基本に戻って、互いに尊重

し合う社会を作っていきたいです。特に茅野市では大きな事案がないと

いうことですが、この状態が続くように、それぞれの立場で努めてまいり

たいと思います。 

 

委員  平成２３年に大津市で起こったいじめの事件をきっかけに、いじめを

減らすよりもいじめを見逃すことを減らすことが推し進められて、いじ

めの認知が増えました。 

不登校やいじめに対して茅野市では国の方向性をすごく大事にしてい

て、子どもたちが居心地よく生活できています。それが子どもたちの人権

感覚にも関わっていると思っています。ビーナスプランで子どもたちそ

れぞれの個性が輝く茅野市にしていこうと学校も頑張っております。と

ても難しいですが、目指すところはぶれずに頑張っていきたいと思いま

す。 

 

副会長  人権擁護委員で相談や啓発活動を行っています。その啓発活動で重要

項目を挙げていますが、そのほとんどが今日の茅野市の施策の中に盛り

込まれており、嬉しく思い、一緒に活動していけるという思いも強く持ち

ました。 

 災害への偏見や差別に対する事が人権擁護委員のほうにはあります

が、今日の茅野市の施策には無かったので、どこかで載っていけばいいな

と思いました。 

 ここ最近、SOSミニレターというものをやっています。自分の想いを話

せない子たちが手紙を書いて、人権擁護委員が他の機関と一緒にその手

紙への返事を必ず出すという活動です。 

 自分の気持ちを何らかの形で表して、一緒に考えるということが大切

だと思っています。今後も幅広い啓発活動をしていきたいと思っていま

す。 
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会長 各課各組織が一丸となっていることを本当にありがたいと思っていま

す。私が担当していた刑を終えて出てきた方がコロナ禍で就職の受け入

れがなかなかできずにいました。その時にサービスセンターへ相談して、

民間に繋いでいただきました。組織が有機的に繋がっていき、関係機関と

の連携していくことが非常にありがたく、大事だと思いました。 

 

会長 それでは、審議事項の（２）につきましては、了承ということでよろし

いでしょうか。 

 

 （異議はなかった） 

 

会長 では、了承といたします。 

次に、審議事項の（３）「その他」について何かございますか。 

 

 （特になし） 

 

会長  それでは、以上で、予定された案件が終了しました。 

 

 

副会長 

 ８ 閉会 

本日の審議会は、閉会とさせていただきます。ご協力ありがとうござい

ました。 

 

 


